

Grundaufgabe bei der weiteren Ausarbeitung und Durchführung des Fünfjahrplans.

Im Zeitraum des Fünfjahrplans soll eine Exportsteigerung in das sozialistische Wirtschaftsgebiet auf 160 bis 170 Prozent erreicht werden.

Die Aufgaben für den Export in die UdSSR und die anderen sozialistischen Länder sind durch die Vereinigungen Volkseigener Betriebe, die Produktions- und Außenhandelsbetriebe in der festgelegten Struktur und in hoher Qualität zu erfüllen, um die notwendigen Importe zu gewährleisten und Voraussetzungen für weitere Vereinbarungen über die Arbeitsteilung und Kooperation sowie für die langfristige Sicherung wichtiger Rohstoffe zu schaffen.

Der Außenhandel und die wissenschaftlich-technischen Beziehungen der DDR zu den Entwicklungsländern sind weiter auszubauen. Sie sollen dazu beitragen, die Industrialisierung und die Exportkraft der Entwicklungsländer zu fördern und den stabilen langfristigen Bezug volkswirtschaftlich wichtiger Waren aus diesen Ländern zu erweitern.

Der Außenhandel mit den europäischen und außereuropäischen kapitalistischen Industrieländern ist, ausgehend von den Interessen der DDR, auf der Grundlage der Gleichberechtigung weiterzuentwickeln. Durch erhöhte Bereitstellung marktgerechter rentabler Exporterzeugnisse in hoher Qualität ist eine bedeutende Steigerung des Exports in diese Länder zu erreichen, um den Import entsprechend den im Plan festgelegten Zielen zu entwickeln.

Die Entwicklung der Außenwirtschaftsbeziehungen der DDR erfordert, daß sich die Außenhandelsbetriebe und Exportbetriebe unter Berücksichtigung der konkreten Marktbedingungen auf eine weitere Verbesserung der Exportstruktur zur Erringung hoher Marktanteile und fester Marktpositionen und die Qualifizierung der Marktarbeit, insbesondere die weitere Erhöhung der Wirksamkeit der Absatzorganisation, konzentrieren.

Die Leiter der zentralen Staats- und Wirtschaftsorgane, der Vereinigungen Volkseigener Betriebe und der Produktions- und Außenhandelsbetriebe haben sich zur Erfüllung der im Fünfjahrplan festgelegten Aufgaben auf dem Gebiet der Außenwirtschaft vorrangig auf die unbedingte Einhaltung der Exportpläne, die qualitäts- und termingerechte Realisierung der Verträge sowie auf die sparsamste Verwendung der Importe bei Sicherung einer hohen Effektivität zu konzentrieren und die Initiative der Werktätigen für die Lösung dieser Aufgaben zu fördern.